



# 雪谷の清流

平成29年11月29日発行  
岩手県立軽米高等学校通信 No.15  
文責:副校長 松場 喜美夫

前号発行から1か月以上が経ってしまいました。タイムリーでない話題となるかもしれませんが、軽高祭以降の高校の様子をお知らせいたします。

## 秋季1・2年生進学講演会 兼 3学年センター試験100日前集会

平成29年10月13日(金)  
会場 本校視聴覚室



大学入試センター試験100日前と銘打って、実際は91日前となった10月13日、富士大学教授 鈴木晃彦先生を講師にお迎えし、3年生のみならず、1・2年生にも御講演をお願いいたしました。以下、先生のお話のほんの一部です。

<1・2年進学講演会>

- 1 夢は持つものではなく、叶えるもの。  
夢は、夢の実現の種子を既に持っている。夢を叶えるには、自らに負荷をかけろ。
- 2 Show the flag in your mind

3 君の一生を決める重要な時期は?いつ、そして、なぜ?

答えは、「高校3年間」

1年生:早く生まれ 2年生:必死にしのげ 3年生:夢を持ってもがけ

◎高校でのベクトルは、学力見識力、人間力使命感、そして、中学校3年間との決定的な違いとしての「自立」の準備。

<3学年センター100日前集会>

- 1 センターまでは91日。だが、二次試験までの130日を頭に入れて計画せよ。
- 2 模試の結果を見て、第一志望を変えていないか?
- 3 受験モンスターになれ。NATO(no action, talk only)になるな!
- 4 第一志望を変えないためには、三日坊主で結構。その代わりに毎日勉強する。学校で勉強せよ。土日も勉強せよ。
- 5 5か月分のカレンダーを壁に貼り、勉強したらチェックを入れる。スマホ、ゲームを避けて、勉強に必要なものだけの部屋”ドリカム・ルーム”をつくれ。
- 6 学校のない日も、30分は制服を着て、ペンを潰して、音読して、五感で勉強しろ。
- 7 学生は「人のためになりたい」と言う。人のためになりたかったら、まず、自分のために頑張れ。自分のために頑張れない者が、どうして人のために頑張れますか?
- 8 一筋の光を求めて、本物の覚悟、本物の執念、本物の辛抱、そして、本物の”行動”。

♪宙船(そらふね)♪~お前の手で漕いでゆけー。

壁は常にある。逃げるな。

130日で壁に穴を開けるしかない。

◎スマホを使う度に、親の金を使い、スマホを使う度に夢を削っている。

午前は1・2年に90分、午後は3年生に90分。生徒たちも必死に聞き耳を立て、その一言一言をかみしめていました。また、メモ等を読み返してあの時の感動と、心の律動を思い出してみてください。



## 中高合同情報モラル講演会 10月26日(水) 会場:本校第一体育館

本年度の中高一貫事業の一つとして、軽米中学校との合同企画で、情報モラル講演会を実施いたしました。講師は、LINE株式会社から樋口孝一氏をお招きいたしました。(内容は、講師の言葉のままでなく、松場が補足したものです。)

テーマは、「楽しいコミュニケーション」。  
SNSでどのような世界が待っているだろう。

- ①オープンなSNS→新しい出会いが生まれる。
- ②クローズなSNS→大切な人たちとの関係が深まる。

ここで、ちょっと注意。相手の考えは、自分と同じだろうか。アメリカの心理学者アルバート・メラビアンの研究によれば、人が相手を理解するのに、話の内容など言語情報から7%、口調など聴覚情報から38%、見た目など視覚情報から55%の情報を得ているという。SNSでは、顔は見えないことが多い。文字だけで、どれぐらい相手を理解できるだろうか。



コミュニケーションは、言葉のキャッチボールにたとえられる。キャッチボールが成立するためには、相手のことを考えることが大切。「取りやすいところにボールをなげる。」「取れるようなスピードを考える。」など。では、言葉のキャッチボールはどうだろう。相手のことを考えた言葉づかい、言葉のスピード、言葉の量だろうか。

嫌いだと思う人からの言葉はどのように伝わるだろうか。嫌いな人、嫌な言葉。されたら嫌なこと、嫌な言葉は人によって違う。自分は良いと思っても、相手は嫌だと思っているかもしれない。

ネットの4つの特徴

- ①公開される
- ②記録される
- ③拡散する
- ④誰が書いたか分かる

ネット上には様々なトラブルが存在する。相手の顔が見えにくい。「面白いね」と書いてきたからといって、相手にウケけているとはいえない。だから、相手の気持ちを想像しながら文字を打とう。

グループで誰かがキレた時、どうする? 実際答えはない。

- ◎SNSを使う君たちに必要なことは、想像する力、判断する力を育てること。
- ◎ネットトラブルに巻き込まれそうになったら、あるいは、巻き込まれたら、周りの人に相談すること。

当日17時30分からは本年度のPTA研修会として、保護者対象の情報モラル講演会も実施いたしました。お忙しいところご参加いただきありがとうございました。

## 同窓会盛岡支部・九戸支部総会開催される

11月、同窓会の2つの支部総会が開催されました。盛岡支部は、11月10日(金)エスボワールいわてで、九戸支部は17日(金)高松魚店で行われました。同窓会本部からは会長の松浦満雄様、副会長の中村正志様、監事の茶屋隆様が2支部に、九戸支部には副会長の千葉千賀様、前東京支部長の竹花弘二様がお見えになり、盛岡支部21名、九戸支部5名が参加されました。事務局から、同窓会総会の会議資料、さらに、70周年記念事業協賛会についてご説明いたしました。ご参加いただきありがとうございました。

